

## Parlamentarischer Vorstoss

2022/547

---

Geschäftstyp:	Interpellation
Titel:	<b>Beschäftigungswachstum Verwaltung versus Privatwirtschaft</b>
Urheber/in:	Saskia Schenker
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	29. September 2022
Dringlichkeit:	—

---

Gemäss Zahlen der eidgenössischen Finanzverwaltung wächst die Anzahl der Bundesangestellten in Vollzeitäquivalenten seit dem Jahr 2012 deutlich schneller als die Schweizer Bevölkerung. Gemäss dem Bundesamt für Statistik wächst die Anzahl der Verwaltungsangestellten schweizweit rascher als die Beschäftigung in der Privatwirtschaft (Quelle Avenir Suisse, 2022). Das sind besorgniserregende Entwicklungen, die – sofern sich diese Entwicklung auch im Kanton Baselland zeigt – auch den regierungsrätlichen Zielen einer Entwicklungsstrategie widersprechen würden.

Vor diesem Hintergrund bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie entwickelte sich die Anzahl der kantonalen Verwaltungsangestellten unter Einbezug der öffentlich-rechtlichen ausgelagerten Unternehmen wie der Spitäler seit dem Jahr 2012 im Vergleich zur kantonalen Bevölkerung?
  2. Wie entwickelte sich die Anzahl der kantonalen Verwaltungsangestellten unter Einbezug der öffentlich-rechtlichen ausgelagerten Unternehmen wie der Spitäler im Vergleich zur Beschäftigung in der Privatwirtschaft im Kanton Baselland?
  3. Wie entwickelte sich das Stellenwachstum in den einzelnen Direktionen und besonderen Behörden seit 2012?
  4. Wie beurteilt der Regierungsrat die Entwicklungen aus Fragen 1, 2 und 3 insbesondere auch vor dem Hintergrund des sich in der Privatwirtschaft verschärfenden Fachkräftemangels?
  5. Wie viele Stellen wurden zur Bewältigung der Covid-Krise geschaffen? Sind diese befristet? Und wie viele dieser Stellen wurden seither wieder abgebaut?
-